

# 年頭に



新年明けましておめでとうござります。

下條村で昨年の一〇大ニュースにおいて紹介されていますように、前伊藤村長がこの小さな下條村を全国的に押し上げ、また数々の功績を残され、平成四年から六期二十四年間勤められた村長職を、昨年七月に村民に惜しまれつつ勇退され、金田新

新たな信頼と希望を与える村を目指して

下條村議會議長 村松

積

援センターの建設と子育ての支援強化や高校通学の財政支援を図つてまいります。

# あたって



明けましておめでとうございます。希望に輝く新春を迎え、皆様方のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。六期二十四年間、下條村発展のためご尽力をいただき、特に、実質公債費比率は二年連続日本一と健全財政を確立され、また、子育てをはじめ少子化対策において「奇跡の村」として下條村の名を日本に轟かせれ

ました前伊藤村長には、敬意と感謝を申し上げます。

さて、昨年は熊本県を始め、鳥取県、福島県沖を震源とする地震など多くの地震災害と梅雨前線に伴う大雨や台風で大きな被害を受けました。しかし、これらの災害は、本村への影響が少なかつたものの天候不順による農産物に影響が出ました。このことから、住民の皆様の安全安心を守るため必要な警戒を怠らぬようにして、関係機関とも密接に連携し体

制を強化してまいります。また、昨夏には参議院、下條村長、村議の補選があり、その時から十八歳以上の者に選挙権が拡大されました。若い人達の政治への関心が一層高まるよう進めてまいります。

一方、少子高齢化の波には本村も巻き込まれています。加えて農業や商業など後継者不足が大きな課題です。この状況に対応するためには、村民の皆様がともに助け合っていかなければなりません。共同でできる体制づくりに支援の輪を広げてまいります。その基本にたって平成二十九年度予算編成をしていきますが主な方針や事業については次の通りです。

人口減少が進む中「地域おこし協力隊」の活用を図り移住定住や婚活を進めていきます。

農業・商業の活性化ですが、農業について安定した生産、高付加価値化、販路拡大に向けた取組みを、工業については体質強化が図れるよう、商村の中でお金が循環する環境を推進します。

防災減災関係では公共施設の防災機能強化や災害物資・資材の充実と防災倉庫の設置、各地域での講習会に取組みます。

保育や教育関係ですが、保育所の環境整備を、小学校ではリニューアルなど施設面の整備の工事が始まるよう進めています。また、子育て支

完了など着実に環境整備が進展していく、これらに備えた村づくりに更なる取組を進めてまいります。

平成二十八年度の事業執行状況ですが、主なものといたしまして中学校では大規模改修の完了や避難所機能強化のためソーラーでの蓄電設備の工事も行っています。その他、情報系ネットワークの整備、そばの城誘客促進のための設備更新など順調に実施しています。また、来年度から実施予定の小学校長寿命化改良工事が国の本年度二次補正で予算付けされ、工事が来年度から三年間の予定

# 下條村議会議 望を与える村を日

# 指して 村 松 積

トされました。新たな発想と智恵を持つて、また独自の施策により、住民要望にも十分に応えて、これから下條村の舵取りを、しっかりと行って頂けるものと期待しております。

平成二十七年決算での借金返済の重さを示す、実質公債費比率では前年度を〇・二ポイント下回るマイナス六・六%で、この山間地の小さな下條村が全国の市区町村で昨年に引き続き全国第一位となり、これも村民の皆さんのがんばりと協力によつて成し得たものであります、現在も健全な財政運営を行い、魅力ある村づくりを推進して来た結果、各方面から、非常に高い評価を受け、昨年末に全国から五二九余の各自治体から視察団が相次いで訪れて来ています。

リニア関係では昨年十一月一日大鹿村で南アルプストンネル長野工区工事（八・四キロ）の起工式が行われ

環境も、非常に厳しい状況にあります  
が、しかし、厳しい財政状況であ  
るうとも、村民の皆様にとって、本  
当に必要な施策は、住民サービスが  
展開される事で、我々議会人として、  
住民から付託された大きな使命で在  
ることを認識し一層の努力を重ね、下  
條村の更なる発展と、福祉向上・生  
活の安定を図るために、議員一丸となつ  
て力を傾注していかなければならな  
いと思っています。

本年が皆様方にとつて、輝かしく・  
限りないご繁栄とご躍進の年と成り  
ますよう、心からご祈念いたし、年  
頭のごあいさつといたします。

元気のできる村づくりのため共に歩みましょう

下條村長  
金田憲治